

N° 13.

RAPPORT DE WILL. J. WHITE, AGENT DE LA PUBLICITÉ.

DÉPARTEMENT DE L'INTÉRIEUR,

OTTAWA, 29 janvier 1898.

L'honorable CLIFFORD SIFTON,
Ministre de l'Intérieur,
Ottawa.

MONSIEUR.—J'ai l'honneur de vous adresser le rapport suivant sur mes travaux dans les Etats de l'ouest pour les sept derniers mois.

ASSOCIATIONS DES JOURNALISTES.

En conformité de vos instructions et après avoir correspondu avec sir William Van Horne, président du chemin de fer Canadien du Pacifique, j'ai visité dans le cours des mois de juin et juillet 1897 les Etats des Dakotas Nord et Sud, du Minnesota, de l'Illinois, du Wisconsin et du Michigan, dans le but de faire la connaissance d'autant de propriétaires de journaux que possible. Mon objet était de me gagner l'influence des membres de l'Association des Journalistes dans ces Etats, afin d'obtenir par cette influence que ces organisations acceptent une invitation à faire, dans le cours de l'été, un voyage sur le chemin de fer Canadien du Pacifique, dans les régions agricoles et autres de l'Ouest du Canada, l'objet étant de faire mieux connaître par ce moyen les ressources de ces régions. Je n'ai eu guère de difficulté à obtenir la coopération de ces éditeurs, et presque tous ont répondu à ma démarche par une assurance de vigoureuse coopération. La plupart, cependant, avaient fait leurs arrangements de voyages pour 1897, et ne pouvaient pas profiter de l'offre qui leur était faite. Tant d'importance s'attache à une visite de ces associations qu'on m'a donné instruction de m'assurer des services des journalistes pour 1898. C'est ce qui a été fait pour les Etats de l'Illinois, du Minnesota et du Wisconsin. Plusieurs des membres de ces associations avaient déjà vu et étaient disposés à discuter à leur réunion d'été la question de l'invitation, avec pleine connaissance de ce qu'on attendait d'eux. Si l'on considère les offres qui leur étaient faites d'autre part pour le voyage de 1898, il y a lieu d'être satisfait de ce que les associations des trois Etats ci-dessus mentionnés ont par résolution adopté l'invitation à un voyage à travers le Canada faite par le gouvernement du Canada et la Compagnie du chemin de fer Canadien du Pacifique. Il y a lieu de croire que les associations des Dakotas et du Michigan accepteraient aussi, et que l'été prochain au moins cinq associations de journalistes, représentant plus de mille journaux, visiteront l'Ouest du Canada.

Ces démarches m'ont fourni l'occasion d'attirer l'attention de la presse américaine sur le magnifique état des affaires au Canada, et aussi sur les avantages qu'offre le pays aux colons de peu de moyens. Il a ainsi été possible de faire donner beaucoup de publicité à maintes choses qu'il importe de faire connaître, et en même temps établir des relations amicales avec la presse dans les régions où travaillent les agents du gouvernement canadien.

L'année dernière, la somme dépensée en annonces a été faible et limitée à quelques journaux dans le voisinage immédiat des bureaux des agents. Il est question d'aller plus loin dans cette direction l'année prochaine, et il y a tout lieu d'espérer que les résultats, sous forme de demandes de renseignements, justifieront les dépenses qu'on pourra encourir de cette façon.